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航天血液 10 周年 跨越发展再启航
只要能救回患者生命  我们宁可倾尽所有 

“国内血液科领域最主要

的问题有两个 : 一是没形成让

全球公认的某种疾病的诊断标

准；二是我国幅员辽阔，如何

实行标准化的诊断。”谈及我

国血液肿瘤诊疗领域面临的挑

战，北京大学血液病研究所黄

晓军教授认为，尽管我国血液

肿瘤的临床治疗已经从传统放

化疗时代步入到精准靶向与免

疫治疗并行的新纪元，但临床

上依然存在诊疗不规范、不同

地区差异较大的现象，需要倡

导规范化的诊疗，保障患者安

全及医疗服务水平。这还有很

长一段路要走。

“我们团队成员有共同的

信念和理想。只要能换回生命，

我们宁可倾尽所有，我们可以

不睡觉、不吃饭、放弃节假日

的休息时间。”作为航天血液

十年发展的带头人，航天中心

医院血液科科主任王静波教授

表示航天血液之所以能得到全

国患者和同道的认可，除技术

革新外，与团队“拼命三娘”

的奉献精神以及与之相对应的

特色管理制度是密不可分的。

目前，团队建立了“分级谈话

制”“移植方案集体讨论制”“两

个负责制”“早交班制度”等

特色管理制度，保障治疗质量。

航天中心医院院长杜继臣教

授表示，10 年来，在医院党委的

领导下，在王静波主任的带领下，

在全体血液科同仁的共同努力

下，取得了骄人的发展成绩。如

今，血液科已经站在了一个崭新

的更高的起点上，承载着更大的

责任和使命，希望血液科人倍加

珍惜过去的成就，转化为下一个

10 年奋勇前进的巨大动力。为早

日实现一流北京大学临床医学院

的发展愿景，再立新功。

王 静 波 教 授 表 示， 尽 管 航

天血液已经形成了独特品牌，

但仍面临诸多挑战。例如，寻

找治疗失败的原因，提升患者

的缓解率，规范系统化和细节

化的科室管理等。

与此同时，如何传承治疗理

念和持续学科发展也是当务之急。

王静波教授希望未来能够将科室

经验梳理成有规律可循的系统化

理念，带动国内学科发展，薪火

相传，挽救更多患者生命。

几十年来，中国血液肿瘤

领域发生了日新月异的变化。

中国医学科学院血液病医院王

建祥教授介绍说，在诊断分型

上，以往血液肿瘤仅能依靠其

形态学的特点及免疫组化来进

行病理诊断，存在一定误诊率，

单克隆抗体免疫分型检测技术

的出现极大提高了诊断的准确

性。在治疗方案上，以诱导化

疗、强化巩固治疗、造血干细

胞移植为主的多种治疗方案帮

助患者提高缓解率、无病生存

期和总生存期。在新药研发上，

研究人员设计开发出针对基因

异常的多种靶向治疗药物，这

些新药和化疗相结合，为血液

肿瘤治疗开启了新篇章。

北京大学肿瘤医院朱军教

授高度肯定了航天血液 10 年高

速发展的成就。他表示，航天

血液在王静波主任的带领下，

团结拼搏，十年磨一剑，挽救

了众多危急重症白血病患者的

生命。北京大学肿瘤医院淋巴

瘤科是航天血液的邻居，也是

战友团队。在这些年“白手起家”

的过程中，双方相互支持。

朱军教授表示，“衷心感

谢航天血液在移植方面给予无

条件帮助，对我们的患者救急

救难。祝王静波团队在今后的

发展中越来越好，我们共同努

力提高中国淋巴瘤的患者的治

愈率和生活质量，走出一条中

国特色之路。”
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10 年征途   航天血液医护感言
费新红教授：建科的时候

医护人员特别少，当时王静波主

任和赵杰主任带领我们遇到重

病患者抢救时，常常整宿不回家。

那时实验室的条件也比较艰难，

在医院的一个小角落里面，建立

了血液科的第一个实验室。王静

波主任带领，我们克服了重重困

难，完成了临床密切相关的实验

室检查，让更多患者得到治疗机

会。

罗荣牡教授：作为一个医

生我很骄傲，我热爱我的专业，

我愿意为之而付出，所以我选

择了航天中心医院，我可以跟

随王主任在这个广袤的平台上

实现个人价值。尽管来到航天

血液才两年，但在这里可以向

着造血干细胞移植领域的最高

峰攀登，克服重重困难，坚定

地走下去。

赵杰教授：建科初期非常

难，患者少，过春节的时候只

有 4 个患者，我们 10 个医生

守着这 4 个病人一起过节。为

了扩充团队、提升科室知名度，

王主任每个周末 2 天要飞 4 个

城市，去全国各个医院血液科

宣传科室特色。我在后方也一

直战斗在临床第一线，救治这

些来之不易的患者。在这些患

者的口口相传下，航天血液形

成了良好的口碑，获得了业内

认可。

朱风英护士长：记得建科

初期有一个两岁多的孩子，他

是 PICC 置入不良，经常哭闹

不止。有一天，他突然不哭了，

用一种无助又充满期待的眼神

看着我，这让我下定决心报名

学习 PICC 技术。那时我是学

习班里年龄最大的学员，我白

天学习，晚上加班到深夜。有

一天深夜，我拿起钥匙开家里

门的时，手抖得竟然钥匙塞不

进锁口。但一想到孩子那个期

盼的眼神，无论多辛苦，我都

要坚持下去。

移植仓护理组长许焕霞：

在移植仓护理工作中，护士们

除了要帮助患者缓解躯体疾病

外，还需要改善患者的心理问

题。在这里，大多数的患者都

有焦虑恐惧的问题，因为他们

需要面对独立的移植仓生活，

不清楚未来是否会面临不良反

应，该如何配合医护人员。因

此，护理团队会及时给患者讲

清楚注意事项，给他们做心理

疏导。

患者也是航天中心医

院血液科成长的见证者。

在直播活动的尾声，已健

康生活了多年的患者小兮

和文松冰委托《医师报》

节目组为航天中心医院血

液科献上锦旗与鲜花，来

表达他们对“航天血液”

救死扶伤大爱精神的感激

之情。
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医师报讯 医师报讯 （融媒体记者 （融媒体记者 管颜青管颜青）2012-2022 年，10 年在历史长河中只是弹指一瞬，但对航）2012-2022 年，10 年在历史长河中只是弹指一瞬，但对航

天中心医院血液科（以下简称“航天血液”）来说，却意味着 10 年的自强不息与无私奉献。在天中心医院血液科（以下简称“航天血液”）来说，却意味着 10 年的自强不息与无私奉献。在

三千六百五十个日夜的风雨兼程中，三千六百五十个日夜的风雨兼程中，航天血液航天血液从零起步，迎难而上，直面血液肿瘤领域最难的复发从零起步，迎难而上，直面血液肿瘤领域最难的复发

难治白血病治疗，形成了科室品牌特色，已成为医院一块“金字招牌”。难治白血病治疗，形成了科室品牌特色，已成为医院一块“金字招牌”。

7 月 28 日，由《医师报》和航天中心医院主办的“航天血液 10 周年 跨越发展再启航”活动召7 月 28 日，由《医师报》和航天中心医院主办的“航天血液 10 周年 跨越发展再启航”活动召

开，国内血液学名家汇聚一堂，共同探讨我国血液病诊治状况，回顾航天血液十载春秋中骄人成果，开，国内血液学名家汇聚一堂，共同探讨我国血液病诊治状况，回顾航天血液十载春秋中骄人成果，

并分享满怀“一切为了患者”的初心而笃行不怠的勇气。并分享满怀“一切为了患者”的初心而笃行不怠的勇气。

本次活动由《医师报》执行社长兼执行总编辑张艳萍主持，在《医师报》直播中心医TV进行直播，本次活动由《医师报》执行社长兼执行总编辑张艳萍主持，在《医师报》直播中心医TV进行直播，

在《医师报》视频号、《医师报》肿瘤频道视频号等平台同步直播，共收获 36.3 万人次在线观看。在《医师报》视频号、《医师报》肿瘤频道视频号等平台同步直播，共收获 36.3 万人次在线观看。
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